

to de l'eau-de-vie, le *cours* qu'il lui fallut d'opérer surtout quand déjà vieux il vit en un moment son établissement devenir la proie des flammes, témoignent dans Mgr. de Laval d'une capacité peu ordinaire.

Pendant le reste de la fête, la musique, le chant et les discours vinrent alternativement occuper l'attention des auditeurs. Tous parurent fort satisfaits des morceaux joués ou chantés. M. Pfeiffer, accompagné par M. Dessur sur le piano dût répéter son morceau qu'il avait joué sur le violon, pour se rendre au vœu unanime des assistants qui le redemandaient avec instance.

Le discours anglais nous peignit les plaisirs dont nous jouissons en cette maison et nous fit voir quelle devait être notre reconnaissance envers des professeurs qui se consacrent à notre instruction avec tant de zèle.

Le discours latin fut un éloge du courage que déploya Mgr. de Laval en quittant sa patrie, sa famille et tout ce qui pouvait l'y attacher, pour venir se consacrer au service de nations barbares qui avaient déjà massacré plus d'un ouvrier évangélique.

Une jouissance nous parut d'autant plus courte quelle est plus grande. Bien que la soirée se fût déjà prolongée jusqu'à dix heures, il nous semblait qu'elle ne fût que commencer, lorsque le *God Save the Queen*, vint nous avertir qu'elle était terminée.

## PREMIERS.

### RHÉTORIQUE.

- P. Roussel, *en thème.*  
 " *en amplification.*  
 F. X. Bélanger, *en version latine.*  
 B. Pâquet, *en version latine.*

### SECONDE.

- T. Chandonnet, *en vers.*  
 E. Taschereau, *en thème.*

### TROISIÈME.

- J. Délage, *en vers.*  
 P. Audet, *en version grecque.*  
 " " *en thème.*  
 " " *en version latine.*

### QUATRIÈME.

- P. Paradis, *en vers.*  
 " " *en version latine.*  
 E. Renault, *en thème.*

### CINQUIÈME.

- F. X. Frenette, *en version latine.*  
 A. Gauthier, *en arithmétique.*  
 C. Lindsay, *en thème.*

### SIXIÈME.

- A. Pelletier, *en version latine.*  
 " " *en français.*  
 L. Pâquet, *en thème.*

### SEPTIÈME.

- E. Pouliot, } *en français.*  
 H. Courteau, }  
 T. Breen, }  
 H. Courteau, } *en thème.*  
 H. Taschereau, }  
 T. Breen, } *en version.*

### HUITIÈME.

#### 1er. ORDRE.

- J. Murray, *en français.*  
 A. Desrochers, *en thème.*

#### 2d. ORDRE.

- E. Dupont, }  
 H. Dufort, } *en français.*

Les élèves de la classe senior de philosophie, suivant la coutume qui a été établie l'année dernière, viennent de faire daguerrétypier leur portrait en un seul groupe, pour le laisser en souvenir aux élèves futurs de cette maison. C'est une nouvelle sorte de catalogue, qui se continue tous les ans, et que la société typographique fera reproduire sur toile, lorsque son escarcelle sera assez bien garnie.

Mgr l'archevêque de Québec a envoyé des provisions au montant de £30, pour secourir les colons des townships de l'Est réduits à une grande détresse. Mgr l'Evêque de Montréal a donné la somme de £23 pour le même but.

Les trois premiers vapeurs, venant de Montréal, sont arrivés le 20 du mois dernier. On compte parmi les passagers qui étaient à bord de ces steamers M. M. Jos. Crémazie et Laurent Têtu, venant d'Europe.

## Nouvelles Étrangères.

**FRANCE.** Par décret du Prince-Président de la République, en date du 12 avril, rendu sur la proposition du ministre de l'instruction publique et des cultes. M. M. Michelet, E. Quinet et Adam Mickiewicz ont été révoqués des fonctions de professeurs au collège de France.

Voici la comparaison que l'*Ami de la Religion* fait à propos du nouveau décret sur l'Université: "C'est une transformation nouvelle qu'il lui faut subir. Elle nous parait (qu'on nous permette cette comparaison antique) réduite au sort de ce vieux roi de la fable que ses filles mirent en morceaux et jetèrent dans une chaudière dans l'espoir de le rajeunir. Le matheureux Pélias fut honnili. Il s'agit de savoir si l'Université résistera mieux à l'épreuve.

**PIÉMONT.** On lit dans l'*Armania*:

"Les chambres protestantes d'Angleterre ont suspendu leurs séances pendant la Semaine-Sainte. Les parlements de France, de Belgique, d'Allemagne, des divers états d'Amérique se sont prorogés jusqu'à la fin des solennités pascuales, mais la chambre des députés de Turin, persuadée que la patrie semait en péril si elle ne siègeait pas tous ces jours là, a continué ses discussions, et elle a même trouvé convenable de tenir une double séance le vendredi-saint.

**ROYAUME LOMBARDO VÉNITIEN.** On lit dans un journal de Milan: S. M. l'empereur François Joseph, par décision souveraine du 15 mars 1852, a déclaré que la décision souveraine du 7 mai 1848, qui avait supprimé les Jésuites, n'est pas applicable au royaume Lombardo-Vénitien. et ordonne, en conséquence, de restituer à la Compagnie de Jésus tous ses biens qui avaient été mis sous le séquestre, ainsi que le montant du produit de ces biens pendant le temps où ils sont demeurés séquestrés.

**DÉCÈS.** au manoir seigneurial de Sainte-Anne de la Pocatière, le 2 mars, l'Hon. Amable Dionne, conseiller législatif, seigneur de Sainte-Anne, et de St. Roch-des-Aulnets, à l'âge de 70 ans.

## LES ÉTOILES FIXES.

(Suite.)

L'éclat de plusieurs étoiles varie considérablement à des périodes régulières. Dans la constellation de *Persee*, l'étoile *Algol* est de seconde grandeur pendant deux jours et quatorze heures, après quoi son éclat diminue tout à coup et l'étoile passe au 4e. ordre, puis elle reprend peu à peu son éclat qu'elle recouvre entièrement après sept heures, pour recommencer sa période.

L'intensité de la lumière des étoiles n'est donc pas invariable. "C'est là, dit M. Arago, une question capitale pour nous, car le soleil étant une étoile, cela porterait à penser qu'il peut varier!" Si même il lui prenait fantaisie comme à une certaine étoile de la constellation d'Hercule, de disparaître tout à fait, où en serions-nous? Mais, de grâce, Messieurs les Astronomes, quel remède à cela? Quelqu'un proposait dernièrement de donner des pilules d'Holloway au Vésuve pour calmer ses douleurs d'entrailles; peut-être serait-il prudent d'en réserver une pour le flambeau de l'Univers!

Mais tout espoir n'est pas perdu. S'il y a des étoiles qui s'éteignent, il y en a qui apparaissent tout à coup dans la voûte céleste et y jettent un éclat extraordinaire. C'est l'apparition d'une de ces étoiles qui détermina Hipparque, 128 ans avant J. C., à faire un catalogue des étoiles, pour que l'on pût connaître plus tard si ces nouvelles étoiles sont communes. En 1572, Tycho-Brahé en observa une qui en moins d'une demi-heure devint aussi brillante que Jupiter; elle s'éleva au point d'être visible le jour. Elle fut successivement blanche, jaunâtre, jaune-rougeâtre, et enfin d'un blanc terne. Au bout d'un mois elle commença à décroître et disparut pour toujours le 16e mois après son apparition. Elle conserva constamment sa place relativement aux autres étoiles.

Les astronomes sont bien embarrassés pour expliquer ces étranges apparitions. Les uns disent que ces astres ont un mouvement qui les rapproche et les éloigne successivement de nous; d'autres, qu'ils sont formés d'une matière nébuleuse stellaire qui s'agglomère par quelque cause; et s'éparille ensuite pour une raison quelconque. J'aime mieux ne rien dire que de tenter des explications aussi lumineuses.

Mr. Arago pense que c'est peut-être de la lumière électrique parcourant l'espace avec une incroyable rapidité.

Mr. Desdonits assigne une autre origine à ces merveilles. "Nous croyons, dit-il, que cette étoile (de 1572) a été créée au moment même où elle est apparue et qu'elle a été subseqüemment détruite... Cette manifestation de la puissance créatrice a pour but, lorsqu'elle se produit ainsi à certains intervalles, de montrer à l'homme que l'univers n'a pas été formé et ne continue pas à vivre par des lois nécessaires